

 Fecha: 11-02-2025
 Pág.: 12
 Tiraje:
 11.692

 Medio: La Segunda
 Cm2: 690,9
 Lectoría:
 33.709

 Supl.: La Segunda
 VPE: \$1.534.400
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Tarifas de Trump al cobre "van a forzar espacios de negociación que antes no estaban tan abiertos"

El gobierno norteamericano anunció tarifas al cobre, pero, según Cesco, esto podría beneficiar a Chile en el mediano plazo.

Pablo Reyes Moreno

onald Trump anunció en enero aranceles al cobre como parte de sus políticas proteccionistas, dejando en duda cómo afectará

esta medida a Chile. La iniciativa está prevista para el 17 de febrero de 2025 con relación al aluminio y al acero, y que posteriormente afectará al cobre, busca aumentar la independencia de EE.UU. versus los productores internacionales, como nuestro país.

Para Chile, esto esuna oportunidad para sentarse a negociar mejores condiciones o buenas condiciones analiza Jorge Cantallops, director ejecutivo de Cesco, una de las consultoras más grandes del mundo de la minería.

Tan sólo el 2024 Chile exportó el US\$5.657 millones en cobre refinado al país norteamericano, siendo el segundo país de destino para la industria minera del cobre por detrás de China, a quienes exportaron US\$25.927 millones.

-Recientemente hemos visto que Trump ha retrasado las tarifas que anunció para algunos países. ¿Qué tan real es la amenaza de estas tarifas?¿Se concretarán?

-Lo que se ve en los anuncios de Trump es que está usando esto como un mecanismo para forzar negociaciones, y creo que seguirá haciéndolo. Más allá de si se aplicarán o no, va a forzar espacios de negociación que antes no estaban tan abiertos o se discutían a largo plazo, incluso la renegociación de tratados comerciales. Está en una postura de acelerar los procesos, y si alguien no quiere negociar lo aplicará.

-¿Cómo podría afectar a la economía chilena la imposición de grandes aranceles a las importaciones de cobre refinado en EE.UU.?

-En Estados Unidos importa mucho cobre refinado y Chile ya es el principal exportador de refinado. Por lo tanto, lo veo como una oportunidad para sentarse a negociar mejores condiciones o condiciones al menos buenas para Chile, porque la verdad es que no hay otro país, que no sea China, que podría abastecer de refinado a Estados Unidos.

-¿Cuánto cobre importa y exporta EE.UU.? ¿Ellos podrían aumentar su propia capacidad de refinar cobre para no depender tanto de Chile?



"

Es importante porque (EE.UU.) importa 700 mil toneladas. Y Chile, exporta aproximadamente 500 mil toneladas de refinado a EE.UU"., Jorge Cantallops, director ejecutivo de Cesco.

-Ellos importan en torno a 700 mil toneladas de refinado y exportan aproximadamente 300 o 350 mil toneladas de concentrado al año. Aunque si tuviese la capacidad para transformar ese concentrado en refinado, no es suficiente. Los desafíos que tiene Estados Unidos para aumentar su capacidad de producción tienen que ver primero con aumentar su capacidad de refinar y luego aumentar su capacidad de mina, y eso implica varios desafíos. Los primeros son los ambientales, porque la industria minera mundial viene avanzando hace mucho rato en ser una industria más sustentable y más limpia. Por lo tanto, yo no veo a las industrias mineras, a las compañías globales, saltándose sus estándares ambientales por producir rápido.

-¿El Tratado de Libre Comercio entre Estados Unidos y Chile nos protege o no de las tarifas del 25%?

-Debería, porque hay un acuerdo. Pero la verdad es que lo que hemos visto es que Estados Unidos y Trump han forzado a renegociar y es lo que quieren: renegociar los tratados. Y claro, siempre los países pueden modificar cosas distintas a lo que está en los tratados, pero después eso implica ir a un tribunal internacional. Es bien complejo. Teóricamente sí, pero yo no sé si en la práctica eso está operando.

-¿Chile y las empresas de la industria minera deben reducir su dependencia a EE.UU. o China en el mercado global del cobre? ¿Debiera optarse por alguno de los dos?

-Es difícil pensar en reducir la dependencia de los dos, porque son los principales fabricantes de productos. Pero claramente hoy día EE.UU. no es tan relevante como era, es importante porque importan 700 mil toneladas. En el caso de Chile, exporta aproximadamente 500 mil toneladas de refinado a Estados Unidos, y particularmente Codelco, que es el principal exportador de refinado a EE.UU. Los estadounidenses tienen que pensar en el mercado alternativo, pero la verdad es que yo insisto que es poco factible que Estados Unidos pueda ser autodependiente o autosuficiente en el abastecimiento de cobre en el corto plazo. Yo creo que ahí no están lo suficientemente diversificados en función de dónde está el destino final, el consumo final de cobre.

-¿Cómo tiene que operar Chile en esta tensión existente entre EE.UU. y China?

-Chile tiene que ser ágil. El abastecimiento en el corto plazo de cobre para Estados Unidos va a venir de Chile o China, que son los principales orígenes del refinado. Chile puede estar en buenas condiciones para tomar una posición ventajosa en una potencial negociación y la verdad es que ello, obviamente, tiene un impacto negativo potencialmente en el crecimiento económico global. Pero es tanta la necesidad de cobre en el mundo que el cobre está bastante a salvo.

-¿Qué influencia tienen los inversores estadounidenses en la industria minera en Chile y qué cambios pueden generarse con una política comercial más proteccionista?

-Bueno, los inversores, y te hablo del mundo del cobre, porque claramente en el mundo del petróleo y en otras industrias atractivas los inversionistas norteamericanos son más relevantes. Pero en el cobre, principalmente, Freeport, socio de Codelco en una operación minera en Chile, es el principal actor. Freeport tiene bastante experiencia, con El Abra, y tiene mucha experiencia también en relacionarse con los gobiernos.